
 

 八幡市監査委員告示第３号 

 

 

 地方自治法第１９９条第１項及び第４項の規定に基づく定期監査の結果を、同条第

９項の規定により、次のとおり公表する。 

 

 

令和５年１０月２４日 

 

八幡市監査委員  大 髙 友 紀       

 

 

八幡市監査委員   清 水 章 好       

 

 

 

 第１ 監査の種類 

    地方自治法第１９９条第１項及び第４項の規定に基づく定期監査を、八幡市

監査基準に準拠し実施した。 

 

第２ 監査の対象  

    こども未来部 

 

 第３ 監査の着眼点 

   令和４年度執行分の財務に関する事務の執行が法令に適合し、正確で、経済

的、効率的かつ効果的に行われているかを主眼として実施した。 

 

第４ 監査の主な実施内容 

   事前に提出を求めた監査資料等に基づき、その執行が適正かつ効率的に行わ

れているかどうかに重点をおいて試査した。 

また、所属長及び担当職員に、事務事業の概要及びその執行状況の説明を求

め、さらに質問を加え、関係書類を審査して監査を実施した。 

 

第５ 監査の実施場所及び日程 

    監査委員事務局の事務室等において予備調査を実施するとともに、令和５年

７月５日に監査委員室において監査委員監査を実施した。 

 

 



 

   第６ 監査の結果 

    監査の結果、事務処理状況等はおおむね適正に執行されていると認められ

たが、一部に改善、検討を要する事項が見受けられた。 

   以下、留意点、意見を述べる。 

    

  【意見・要望事項】 

    一括発注可能な物品を意図的に分割して発注し、発注金額を下げることに

より見積合わせを回避している疑いのある契約が多数見受けられた。恣意的

な分割発注を疑われることのないよう、関係法令等の手続を遵守し、市内業

者で調達可能なものは市内業者を優先するなど、経済性や公平性を確保した

適正な予算の執行に努められたい。 

また、執行理由、業者選定理由、設計根拠等の記載がないものが多数見受

けられた。これらは予算の執行に不可欠なもので省略が認められるものでは

ないので、適正な予算の執行に努められたい。 

   

［学校教育課］ 

  学校のガラス破損修理の発注については、契約検査課への回議や競争入札

を避けるため、発注を１０万円未満に分割して、同一の市外業者と一社随意

契約をしてる契約が多数見受けられた。一括して入札を行うなど、経済性や

公平性が損なわれない調達を実施されたい。小中学校のガラスの修理代は毎

年５００万円から９００万円程度の支出が１０年以上継続している。現在は

３ｍｍのガラスに飛散防止フィルムを貼っているとのことだが、３ｍｍでは

割れやすいので、４ｍｍの強化ガラスにする等こども未来部として抜本的な

改善を図られたい。 

 

学校の資金前渡の切手の購入において、精算が遅いものが見受けられた。

現金の保管はリスクが高く最小限にとどめるために、購入後は速やかに精算

するようにされたい。また、学校の物品購入において、分割発注や発注先の

偏り、支出負担行為の遡り起案が多く見受けられるため、学校教育課で指導

されたい。 

 

  小学校水泳指導の民間委託の効果について、改修費用や管理維持費、水道

代等の削減費用を具体的に検討するとともに、児童や保護者の声を聞きなが

ら進めていっていただきたい。 

  

   ［こども未来課］  

  ガラス破損修理の発注について、決裁区分を下げるための意図的と見受けら

れる分割発注を市外業者と一社随意契約をしている契約が多数見受けられた。



 

ガラス破損修理の発注については、学校でも同様の処理が行われており、事務

の効率性や経済性、公平性の観点から、こども未来課でまとめて入札すること

や、毎年大量にガラスが割れる原因について検証し、抜本的な改善を図られた

い。 

 

   ［文化財課］ 

備品の確認を行ったところ、備品票を貼り付けられていないものが見受けら

れた。財務規則に従い適切に管理されたい。  

 

綴喜古墳群（八幡西車塚古墳）の史跡買上げ事業は、遺跡の保護ととも     

に新たな八幡市の重要な文化財として、歴史を学ぶ場、観光資源として発信し

ていただきたい。 

 

   ［子育て支援課］ 

保育園において緊急で消耗品の購入が必要となった場合に備えて、資金が前

渡されている。その支出状況を見てみると、ある園では令和４年１０月１２日

に資金の前渡を受けてから、令和５年３月１５日に精算を行うまでに、特定の

登録業者以外での消耗品購入が１１回におよび、八幡市財務規則で定められた、

「資金前渡の範囲」を逸脱していると思慮する。また、八幡市財務規則におい

て、資金前渡の期間が長期にわたる場合は、精算の際その経理を明らかにする

記録を精算書に添付しなければならないとされているが、記録が添付されてい

ないなど、資金前渡の運用において問題が見受けられる。財務規則に従い適切

な運用を行われるよう改められたい。 

 

保育園の物品購入において、分割発注や発注先の偏りが多く見受けられたた

め、子育て支援課で指導されたい。 

 

   ［子育て支援センター］ 

      子ども・子育て支援センターの外壁塗装工事を毎年実施しているとのことだ

が、経済的な面からも５年に１回で済む塗料にする等、検討していただきたい。 

    

［図書館］ 

図書館の開庁時間は長く、電気代の削減効果が見込まれるため、順次、蛍光

灯のＬＥＤ化を進めていただきたい。 

  

 

 


